



かかし



姶良市立山田小学校 学校だより

令和 5 年 12 月

所在地: 姉良市下名 1018 番地  
電話: 0995-65-2506

## 漢字二文字で振り返る2学期

校長 山崎 誠

年末には、その年の世相を表す漢字一字を募集して、「今年の漢字」として発表されていることは御存知の方も多いこと思います。昨年は「戦」、一昨年は「金」、「密」、「令」等々。その時々の世相を思い出すことができます。今年はどのような一文字になるのでしょうか。今からあれこれ思いを巡らせてています。

さて、2学期は〇〇対策に追われた学期でした。暑さや感染症対策はもちろんのこと、学びの場を「整える」ことの大切さを改めて感じさせられました。子どもたちや保護者、地域の皆様のお陰で、学校、PTA、地域行事等を新たな視点で実施することができたことを感謝申し上げます。ありがとうございました。

ふと、世界に目を向けると混沌とした社会情勢の中で、未来を担う子どもたちの健やかな成長を切に願うことは、何処も同じです。幸いにも、1年生から6年生まで75人全員が、大きな事故もなく元気に学校生活を送ることができました。そして、学級や学年で担任や友達、更には他校の子どもたちと一緒に活動することで、大きく成長の機会を得た2学期でした。

そこで今学期を振り返り、私なりに各学年の成長を漢字で表してみました。



- 1年生【元気】学校生活に慣れ、友達や先生と一緒に毎日元気一杯過ごしていました。
- 2年生【集中】できることが増え、自分たちで考え行動する姿が多く見られました。
- 3年生【挑戦】男女の枠を越え、意欲的に活動する姿が多く見られました。
- 4年生【教学】お互いのよさを理解しながら、教え学び合う姿が多く見られました。
- 5年生【自覚】挨拶、返事など、高学年らしい素敵な言動、行動が多く見られました。
- 6年生【切磋】場をわきまえ集中力をもち、個と学級の力を高めてきました。

ここ数年の様々な生活様式の変化は、個々の判断力を試されるきっかけになっています。子どもたち自身時間を有効に使い、自分や身の回りの人も大切にできる心も育ってきたのではないかと思います。いよいよ、月末から冬休みに入ります。81日間の学びを振り返ることはもちろんのこと、律する気持ちを確認する時期でもあります。例年、SNS等に起因する犯罪に巻き込まれるケースが発生しやすいのもこの時期です。まず、子どもに直接関わる私たちが、安全について「賢く安全に使うための知識・知恵」や「ルールを守って遊ぶ・使える心」を子どもに育むことが大切だと感じています。御家庭でも冬季休業中に事故やネットトラブル、性犯罪被害等に巻き込まれることがないよう、【安全】を話題に確認していただけたら幸いです。

学校完全閉庁について～御理解と御協力を…。

学校における働き方改革の取組の1つに「学校完全閉庁」があります。夏季は8月13日～15日まで、冬季は12月29日～1月3日まで、学校は週休日(土曜日・日曜日)と同じ対応となり、電話対応等ができません。御不便をおかけすることもあるかと思いますが、御理解と御協力をお願いいたします。働き方改革の真の目的は「教育の質の向上」です。

## 心の教育の日～道徳授業参観、たくさんの保護者の方に来ていただきました。



11月11日(土)の2校時に心の教育の日と題して、道徳授業参観を行いました。40名を超える参観がありました。お時間を作っていただき、ありがとうございました。どの教室でも、熱のこもった道徳の授業が行われており、それぞれの道徳的価値における「心のものさし」が子どもたちの心の中に醸成されたと思います。

この「ものさし」はここで完成というわけではございません。子どもたちが生活の中で、長さを伸ばしたり、目盛りを増やしたりする、成長し続けるものさしになります。

来ていただき、本当にありがとうございました。



## 花＊花さん読み聞かせ～上手い…。



11月13日(月)に読み聞かせボランティア「花＊花さん」による、読み聞かせがありました。

途中、あきがこないように、手あそびなども織り交ぜながらしていただきましたが、圧巻の読み聞かせでした。子どもたちも引き込まれていました。ありがとうございました。

## 家庭教育学級を行いました～ヨガと陶芸、充実した活動となりました。

11月18日(土)、12月3日(日)にそれぞれ、ヨガ体験教室、陶芸体験教室を行いました。

多くの保護者の皆様に参加していただき充実した活動となりました。ありがとうございました。

## 人権教室～人権とは？



12月1日(金)に4～6年生、4日(月)に1～3年生を対象にした人権教室を行いました。上学年は「あっていい『ちがい』といけない『ちがい』」について学習し、下学年は「まずは自分を大切に、次に友だちを大切に」というテーマで授業を行いました。教師の発問に対して子どもたちは深く思考することができました。県人権同和教育課のM指導主事、本校S教諭に感謝したいと思います。全校体制で人権教育について考えることができました。

## 12月・1月の行事予定

12月 9日(土)	持久走大会
10日(日)	鬼面づくり
17日(日)	門松作り/家庭教育フェスティバル
22日(金)	2学期終業式
23日(土)	ムーミン講座
28日(木)	仕事納め
31日(日)	大晦日

1月 1日(月)	元日
7日(日)	鬼火焚き
8日(月)	家庭教育学級(書き初め教室)
9日(火)	3学期始業式
16日(火)・17日(水)	鹿児島学習定着度調査
19日(金)	学級PTA・授業参観
21日(日)	リサイクル活動